

Calendrier des messes

Dimanche 7 mai 2023

5^e dimanche de Pâques

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Lucienne MOUTON ; M. Aimé TERRACOL ;
Mme Jacqueline TERRACOL née DELVAL ;
M. et Mme Jean VATIN et Léone ;
M. et Mme Pierre THELLIER ; M. Jean-Louis NOÉ
Baptême de Fanny POCHET

Dimanche 14 mai 2023

6^e dimanche de Pâques

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Marie-Louise ANGARD ; André et Jean BRUN ;
Thérèse et Paul MARQUET ; Iris GRONDIN ;
Stéphanie, Reine-Claude, Maryline et Yvano TURPIN ;
Lily BASSO DERMONT ; André DA COSTA
Albert, Marie-Rose, George, Françoise PLAT ;
Asin, Ozmur, Doné AYDIN ; Clothilde DELAUNAY

Jeu 18 mai 2023

ASCENSION DU SEIGNEUR

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*

Dimanche 21 mai 2023

7^e dimanche de Pâques

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Baptême de Marceau DEGROOTE et Amelia MALEK

Dimanche 28 mai 2023

PENTECÔTE

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi*
Famille LAROCHE-SAVREUX
*Baptême de Marceau GOETZ, Sacha MOREIRA
et Tymael RETOUT*

Dimanche 4 juin 2023

SAINTE TRINITÉ

- 11 h 00 : messe à *Saint Éloi* (Profession de foi)
Lucienne MOUTON
Baptême de Nino FOSSE et Louise VAILLANT

★ Si vous souhaitez que vos intentions de messe apparaissent ici, merci de les déposer à la *Maison paroissiale* avant le **vendredi 2 juin 2023**.

RENSEIGNEMENTS PRATIQUES

- Pour le **Baptême** des petits enfants (âgés de moins de 2 ans), prenez contact avec la paroisse **au moins 2 mois** avant la date que vous envisagez.
- Vous souhaitez célébrer votre **mariage** à l'église : présentez-vous à une permanence **un an au moins** à l'avance. Ne retenez jamais la date (pour la salle ou autre) sans vous assurer que c'est possible pour le célébrant.

HORAIRE DES MESSES EN SEMAINE

Tous les jours à 9 heures à la *Maison paroissiale* (sauf lundi et absence du prêtre).

Confessions

Tous les jours en semaine, après la messe de 9 heures ou sur rendez-vous.

PERMANENCES

à la *Maison paroissiale* :
mardi, de 17 h à 18 h 30 ;
vendredi, de 17 h à 18 h 30 ;
samedi, de 10 h à 11 h 30.

Paroisse
Saint-Quentin Vallée d'Isle
Maison paroissiale
73, rue de la Raffinerie
02100 SAINT-QUENTIN
☎ 03 23 68 33 89
✉ paroisse.sqvi@orange.fr

Imprimé par nos soins

*Ne pas jeter
sur la voie publique*

Flash code
web



Le Petit Orfèvre



Journal de la paroisse *Saint-Quentin Vallée d'Isle*

SAINT-QUENTIN : Faubourg d'Isle & quartier de Neuville ;
GAUCHY, GRUGIES, HARLY, HOMBLIÈRES, MARCY,
MESNIL SAINT-LAURENT, NEUVILLE SAINT-AMAND



11^e année • n° 119

MAI 2023

Adieux...

Coup sur coup, nous avons appris le décès de l'abbé Henri DUFOUR, puis de Sœur Antoinette BILOT, *Petite Sœur de saint François*.

L'abbé DUFOUR a été curé de GAUCHY et GRUGIES de 1986 à 2001. Il est décédé le 18 avril (*lire l'article en pages intérieures*).

Sœur Antoinette avait rejoint la communauté des *Petites Sœurs de saint François* dans le Faubourg d'Isle en 2012, jusqu'en 2022 où elle a été admise à la Résidence "La Fleurande". Elle avait célébré son Jubilé de diamant (60 années de vie religieuse) le 25 juin 2022. Elle est décédée le 28 avril. Ses funérailles seront célébrées le mardi 9 mai à 10 heures à l'église *Saint Éloi*.

Le Petit Orfèvre reviendra sur la présence de Sœur Antoinette dans le quartier et la paroisse. Le départ des Sœurs de la rue Jean-Baptiste Clément nous a laissés en quelque sorte "orphelins". En ce temps de Pâques, nous la confions au Seigneur dans l'espérance de la résurrection.

Étienne KERJEAN
Curé de la paroisse

Mariages



- **Samedi 20 mai**, à 16 h 30, à l'église de GAUCHY :
Alexandre HIVET
et **Alexandra ZANFRAMUNDO**
- **Samedi 27 mai**, à 14 h 30, à l'église d'HOMBLIÈRES :
Cyrille MAHIEUX et **Aglaé BRASSET**

À noter

- **Mercredi 3 mai**, à 14 h 30, à la *Maison paroissiale* : réunion de l'**équipe de conduite** ("équipe d'animation").

† Nos deuils

Nous portons dans notre prière les personnes décédées au cours de ce mois, ainsi que leurs familles. Nous les assurons de toute notre sympathie.

Christiane PETELOT	91 ans	3 avril
Michel DEGARDIN	85 ans	4 avril
Michel DELIGNE	91 ans	6 avril
Michel LAURENT-PEZIER	76 ans	11 avril
Sophie DECONINK	91 ans	11 avril
Marie-Louise CHATELAIN	88 ans	12 avril
Yvette HUGET	89 ans	18 avril
Bernard LAMBRET	83 ans	19 avril
Ivan HRASCINEC	88 ans	20 avril
Paulette DOUVRY	87 ans	21 avril
Micheline BRONIKOWSKI	85 ans	24 avril
Mireille CHASSARD	89 ans	25 avril
Marie-Thérèse ALLART	71 ans	26 avril
Jeannine PETELOT	91 ans	27 avril
Thérèse LESAGE	72 ans	28 avril
Angéline FERREIRA DOS SANTOS	56 ans	29 avril

Hommage

Henri Dufour (1932-2023)

Henri DUFOUR est né le 29 août 1932 à MARQUETTE-EN-OSTREVANT (diocèse de CAMBRAI). Il entre au grand séminaire de SOISSONS en septembre 1951. Après son service militaire en 1953-1954, puis son rappel en Algérie en 1956-1957, il est ordonné prêtre le 14 mars 1959 (veille du dimanche de la Passion). A plusieurs reprises, il a accompagné des colonies de vacances de la paroisse *Saint Éloi* de SAINT-QUENTIN dans les années cinquante... Nommé vicaire à la paroisse de CHÂTEAU-THIERRY, il y découvre le Mouvement des « *Cœurs Vaillants* » ; il y fut aussi aumônier d'ACO et de JOC. En septembre 1972, il arrive à SOISSONS comme aumônier diocésain de la JOC-JOCF.

En 1985, il est envoyé à SAINT-QUENTIN pour soutenir les militants et en particulier l'ACE (Action Catholique des Enfants, nouveau nom des « *Cœurs Vaillants et Ames Vaillantes* »). En 1986, il devient curé de GAUCHY, succédant au P. Joseph TAPIN. En 2001, il est nommé curé de BOHAIN. En septembre 2007, il revient à SAINT-QUENTIN où il habite dans un des nombreux immeubles du quartier « *Europe* » (la ZUP, comme on dit ici). Il rend de nombreux services, en particulier auprès de la communauté des Sœurs Clarisses de VERMAND. Il participe aux cours de Français pour les immigrés dans le cadre de l'ASTI. Il est décédé le 18 avril 2023 ; ses funérailles ont été célébrées le samedi 22 avril en l'église *Saint Martin* de SAINT-QUENTIN.

Vie du diocèse

L'Équipe d'Animation dans la paroisse : son rôle, sa mission

Dans une paroisse, l'Équipe d'Animation est composée de cinq personnes. Elles ont reçu une mission afin de collaborer avec le curé de la paroisse. Elles apportent leur soutien, leur appui et leurs compétences. Tout ceci dans un esprit de dialogue.

Ces membres de l'EA sont les « oreilles » et les « yeux » de la paroisse. Ils sont à l'écoute des services de la paroisse et du Conseil Pastoral Paroissial.

Le Concile Vatican II invite les laïcs à passer d'un stade de coresponsables à celui



En octobre 2021, il avait raconté son « *histoire* », pour un petit-neveu qui lui avait demandé comment il avait eu l'idée d'être prêtre. (Le présent article reprend les grandes lignes de ce récit d'une cinquantaine de pages.) Par sa simplicité et sa disponibilité, sa proximité, sa bienveillance, il a accompagné de nombreuses personnes qui lui ont exprimé leur reconnaissance. **E. K.**

de collaborateurs.

Pour pouvoir collaborer, cela demande une confiance mutuelle. D'être aussi davantage à l'écoute des gens extérieurs à la paroisse, d'être accueillants aux nouveaux venus. C'est aussi notre mission à chacun d'entre nous, en tant que baptisés. S'écouter, se respecter, prendre en compte le point de vue de l'autre.

Le rôle de l'Équipe d'Animation rejoint la démarche synodale que le pape François nous demande de vivre, en étant chacun à l'écoute des autres et tous à l'écoute de

l'Esprit Saint.

« *Être Église c'est être Peuple de Dieu, en accord avec le grand projet d'amour du Père. Cela appelle à être le ferment de Dieu au sein de l'humanité. Cela veut dire annoncer et porter le salut de Dieu dans notre monde, qui souvent se perd, a besoin de réponses qui donnent courage et espérance, ainsi qu'une nouvelle vigueur dans la marche. L'Église doit être le lieu de la miséricorde gratuite, où tout le monde peut se sentir accueilli, aimé, pardonné et encouragé à vi-*

Le saint du mois

Saint Philippe Néri

Connaissez-vous Philippe Néri ? Né en 1515 à Florence dans une famille de riches notables, il développe une foi profonde, notamment grâce à la fréquentation des Dominicains de San Marco. A 16 ans, il quitte sa ville natale pour Rome et ne reviendra jamais à Florence. Il commence par s'installer chez son oncle, commerçant à San Germano, près du mont Cassin. Philippe passe du temps dans ce monastère bénédictin et mûrit sa vocation. Au prieuré de Gaète, il est saisi par l'amour du Christ et décide de le suivre. À Rome, Philippe va vivre comme un ermite ; il est logé dans une famille où il aide à l'éducation des enfants. Il partage son temps entre la prière - allant d'église en église - et le soin des malades dans les hôpitaux. Philippe suit aussi des cours de philosophie et théologie à l'université romaine.

Le jeune homme prie souvent dans les catacombes auprès des saints martyrs. C'est là qu'il va vivre un événement décisif à la Pentecôte 1544. Alors qu'il invoque l'Esprit Saint, comme il a l'habitude de le faire fréquemment, il se sent rempli d'un feu d'amour brûlant lui donnant une telle joie que son cœur se met à battre si fort qu'on l'entendait à l'extérieur. Toute sa vie son cœur en gardera la trace physique. A Rome, Philippe est un apôtre plein d'ardeur, il se place sur la place publique et proclame le message de l'Évangile, appelant à la conversion les romains qui vivent alors, pour beaucoup, comme des païens. Il témoigne inlassablement, aux jeunes en particulier, s'adressant à chacun par un sourire, une parole personnelle. C'est à cette époque qu'il fonde l'Oratoire (Oratorio). Il joue un rôle important lors de la Contre-Réforme catholique entreprise avec le concile de Trente (1545-1563).

En 1551, après avoir longuement hésité, il suit finalement le conseil de son père spirituel, et est ordonné prêtre. Désormais sa vie est centrée sur les sacrements et la direction spirituelle : il dit la messe et passe beaucoup de temps au confessionnal, tout en s'occupant avec soin

vre selon la bonne vie de l'Évangile » (Pape François, *La joie de l'Évangile*, n° 114).

Ces paroles du pape François peuvent nous encourager dans notre mission de baptisés et nous permettre de soutenir les personnes ayant reçu une mission plus spécifique.

Dans notre paroisse les membres de l'Équipe d'Animation sont : Bertrand CARPENTIER, Jean-Marie DELACROIX, Véronique DELECOURT, Martine PIERSON, Françoise WATTELOT. **Geneviève WLODARCZYK**



du groupe de laïcs qu'il a fondé : l'Oratoire. L'œuvre prend tant d'ampleur que Philippe doit déléguer sa charge aux disciples qui se consacrent eux-mêmes aux fidèles. Ceux-ci désirent vivre autour de Philippe et c'est ainsi que naît vers 1564 la congrégation de l'Oratoire. Cependant, Philippe ne vit pas avec ses frères car il est pleinement occupé par son groupe de laïcs et visite les malades et les pauvres.

L'œuvre connaît un tel essor qu'elle va susciter jalousie et suspensions. Philippe supporte tout avec patience. En 1575, les fidèles sont si nombreux que Philippe a besoin d'une église. Le pape Grégoire III lui accorde l'église Sainte Marie de la Valicella, à lui et à la « *Congrégation de prêtres et de clercs séculiers nommée de l'Oratoire* », qui est du même coup reconnue par l'Église. Malgré son âge et sa santé fragile, Philippe rénove l'église, encore appelée aujourd'hui la *Chiesa Nuova* (nouvelle église).

En 1588, par ordre du pape, Philippe doit finalement rejoindre sa communauté et vivre avec eux. Il mène malgré tout une vie retirée, cherchant à ne pas attirer l'attention sur lui alors qu'il a de fréquentes extases pendant la messe en particulier. Pour cela, il doit célébrer en privé, et a souvent recours à l'humour pour cacher ses moments d'élévation mystique. Il passe beaucoup de temps en prière et en méditation, recevant dans sa chambre les nombreux visiteurs. Philippe meurt le 26 mai 1595 après avoir confessé les siens et annoncé calmement l'heure de sa mort.

Philippe Néri est canonisé le 12 mars 1622 à Rome par Grégoire XV, sa fête est fixée au 26 mai. Il est le patron de la ville de Rome ainsi que des humoristes en raison de son vif sens de l'humour. Ce qui, à titre personnel, n'est pas pour moi déplaire... **Jean-Louis TROCMÉ**